

Precio de suscripción

Mes.	2'75
Trimestre.	8'25
Semestre.	16'50
Año.	33'00



LUCHA

Diario de Teruel al servicio de España

Año II—Número 47

Teruel, miércoles 27 de Enero de 1937

Precio 15 céntimos

Una Patria - Un Estado - Un Caudillo
Una Patria: ESPAÑA :-: Un Caudillo: FRANCO

El mal tiempo reinante impidió las operaciones en todos los frentes en la jornada de ayer

Declaraciones de Mussolini a un periodista alemán sobre los asuntos de España.—Cuatro oficiales y once guardias civiles asesinados en Barcelona acusados de pertenecer a la quinta columna.

Declaraciones de Mussolini

Lisboa.—«La Voz de Lisboa» publica una entrevista concedida por el Duce a un corresponsal del periódico alemán «Beobachter» de Munia, en la que dice que después de la guerra europea y cuando parecía asegurada la paz, se empezó a hacer propaganda para la constitución de unos estados unidos de Europa, cosa imposible en este viejo continente en el que cada nación tiene unas características determinadas y una tradición diferente.

El periodista le preguntó si aceptaría sin protestas la constitución de un estado independiente bolchevique en España y Mussolini aseguró que por el tratado italo-inglés, en primer lugar y en segundo por la lucha que siempre ha sostenido contra el peligro bolchevique, Italia no consentiría de ninguna manera ese estado que pone en peligro que el «statu quo» mediterráneo.

Boletín del Generalísimo

El Boletín Oficial del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice así:

En todos los frentes el mal tiempo reinante ha impedido las operaciones.

A otra pregunta dijo que carecen de fundamento las interpretaciones que se le han dado al pacto italo-inglés al asegurar que suponía un debilitamiento de las relaciones Berlín Roma, cuando en realidad viene a reforzar este pacto la política de ambas naciones.

El patriótico proceder de un herido

Burgos.—El Generalísimo Franco ha recibido una carta de un hospitalizado, concebida en los siguientes términos:

«A S. E. el Generalísimo Franco.

Excmo. Sr.: Enrique López, sargento del Regimiento de Tenerife n.º 8, que desde principio del movimiento ha colaborado en él y que fué herido de un balazo en una pierna, con fractura de hueso, y aunque en la actualidad se encuentra hospitalizado, habiéndose enterado del rasgo de otros dos heridos que solicitan luchar, así mismo se lo pido a V. E. ya que mi entusiasmo me obliga a combatir hasta la completa liberación de España, rogando se me conceda la conducción de un carro de asalto.

El Generalísimo Franco ha contestado a esta carta

Nuevos asesinatos de los rusos

Burgos.— Por noticias llegadas de Barcelona se sabe que han sido condenados a muerte cuatro oficiales y once Guardias civiles, a los que se acusa de pertenecer a la 5.ª columna y de tener preparado un complot para ayudar a un desembarco de las tropas nacionales en Cataluña.

PILOS ELECTRICAS para
Linternas
Ferretería
PAMPLONA

accediendo a la petición y dando órdenes para que se le conceda preste sus servicios con arreglo a sus deseos. Al mismo tiempo hace resaltar esta heroica conducta que puede servir de ejemplo para el resto de los españoles.

«Nosotros lo que queremos es que mande y dirija el mejor. El mejor en cerebro, en voluntad y sobre todo en generosidad». (Del discurso del jefe de la Junta de Mando de F. E., Manuel Hedilla)

FRASES

(Comentarios a una «charla» de Federico García Sanchiz en el Teatro Principal de Zaragoza)

«Porque en realidad yo he sido el sembrador de la Falange.»

Verbo admirable el del charlista; pero no tan admirable, en esta ocasión, el fondo de la charla pronunciada en el Principal de Zaragoza.

«Yo he sido—ha dicho—el sembrador de la Falange.»

¡La siembra de la Falange!; que lejos de nosotros está García Sanchiz y que lejos de nosotros estaba también hace pocos meses...; porque la Falange es presente; pero no olvide que tiene también un glorioso pasado. Y menos tampoco debe olvidar que tiene, ¡tiene!, un Jefe, un Maestro, un Creador, un Sembrador, como el sembrador de la parábola divina. El, El y nadie más que El, creó una Doctrina; y con El nos creamos una juventud, la misma juventud de la que él decía «ansiosa de encontrar en los espacios eternos los trozos ausentes de sus almas partidas...» La juventud que hoy muere de modo admirable por España en las trincheras de la segunda Reconquista.

¡El es el Creador!, ¡El es nuestro Guía!, ¡El y nadie más!

«No puede haber diferencias entre los Requetés, Falange y la JAP»

También lo ha dicho García Sanchiz; el Requeté es nuestro compañero inseparable. Somos él y nosotros los mismos en la lucha, pero no lo somos en el ideal; afines, pero no iguales. Nuestro respeto y nuestra admiración.

Una Patria
Un Estado
Un Caudillo

NORMA

Visado por la Censura

Nota del día

La superioridad del Ejército de España—de nuestro Ejército—sobre el de la anti-España—el de Rusia—es bien patente. Día tras día se conquistan nuevas posiciones y nuevos pueblos por el primero, y día tras día la desesperanza y la desmoralización cunde en el segundo.

Aquí mismo, en nuestro Teruel, estamos asistiendo a la descomposición de unas fuerzas que llegaron un día a considerarnos presa fácil y segura. Cuando no pierden en lucha pierden en paz. O lo que es lo mismo: si los invitamos con la elocuencia de nuestros fusiles a que abandonen el campo, lo hacen sin demora alguna; si no cursamos la invitación y no les hacemos caso—no siempre interesa perder el tiempo—se marchan también. Tanto monta. El caso evidente y cierto es que se van.

Y así en todas partes, todos los días.

En tales condiciones hay que suponer que presto terminarán las villanías de esa canalla de asesinos y ladrones, y que una nueva era de bienestar y felicidad llenará los ámbitos todos de esta querida Patria que tanto ha sufrido y que en tan elevada proporción merece recoger el premio de sus sufrimientos.

El lunes fuimos obse-

quiados con un espléndido aperitivo. Poco antes de la comida varias escuadrillas de aviones nacionalistas evolucionaron sobre la ciudad, saludando al vecindario. Fué una prueba más de potencialidad que Teruel aprecia en su justo valor.

La alegría se desbordó y ya en el resto del día no se habló de otra cosa que de la pericia y dominio de los pilotos, verdaderos héroes del aire, que de forma tan elocuente rubricaron la supremacía de España sobre sus enemigos.

Al tiempo esplendoroso de días anteriores ha reemplazado al desagradable y desapacible del invierno, de un invierno que, por dicha nuestra, aun no habíamos conocido este año.

Agua, aire, frío, todo en una pieza se nos ha echado encima desde el domingo, pero no obstante, la ciudad ha vivido su vida durante las tres últimas jornadas transcurridas una vida sin sobresaltos ni temores, ¡que ya es algo!

Mariano Ubé

San Juan, núm. 55

CARNICERÍA
Y TOCINERÍA
EMBUTIDOS
DE CONFIANZA



Jefatura de Sanidad Militar

Con el fin de normalizar los servicios de guardia de enfermeras y hacer que aquéllos alcancen la máxima eficacia, se publicará en el diario LUCHA todos los días, el servicio del siguiente.

Esperamos que cuantas enfermeras figuran en las listas de servicio, acudirán con la máxima puntualidad a nuestros hospitales, en los que tan admirable labor pueden y deben realizar.

Hospital Militar de Teruel

CASINO TUROLENSE

Servicio de enfermeras para el jueves, día 28 de Enero de 1937:

Primer turno, de 8 a 2.—Sala A: Andrea Alegre, Angeles Olba.

Sala C: Ascensión Esteban, Cándida Dolz.

Sala D: Carolina Guadarrama, Concepción Esteban.

Sala E: Concepción Pérez, Dolores Torán.

Segundo turno, de 2 a 10.—Sala A: Emérita Ibáñez, Encarnación Ortega.

Sala C: Felicidad Narro, Gloria Ibáñez.

Sala D: Isabel Asensio, Josetina Iñigo.

Sala E: Isabel Lezana, Juanita García.

Tercer turno, de 10 a 8 (noche).—Julia Rico, Juliana V. Esteban, Luisa Navarro, Manolita Daudén.

SUPLENTES:

María Murria, María Martínez, María Navarro, María R. Hernández.

Nota: Las enfermeras suplentes deben presentarse al comenzar los diversos turnos nombrados en este día, para suplir a alguna de las nombradas que con causa justificada dejen de asistir.

Teruel 26 de Enero de 1937.

B A N D O

Don Martín Rodríguez Suárez, gobernador civil de la provincia de Teruel.

HAGO SABER: que siendo varias las denuncias elevadas a S. E. el Jefe del Estado en orden a la elevación de precios en los artículos de primera necesidad, causando un daño moral y material al glorioso movimiento nacional y cuya elevación de precios se hace necesario evitar cortando de raíz ese abuso que vienen cometiendo industriales desaprensivos, que lejos de contribuir en la medida de sus fuerzas a dicho movimiento limitándose a obtener una ganancia mínima que cubra únicamente las necesidades más perentorias de la vida actual, quieren obtener un lucro desproporcionado al esfuerzo que realizan, me veo en la necesidad de recordar el cumplimiento de las circulares publicadas sobre esta materia por el excelentísimo señor gobernador general del Estado, por este Gobierno civil y demás autoridades que han desarrollado los deseos del nuevo Estado español, en lo que a las subsistencias se refiere y disponer lo siguiente:

1.º Queda prohibida en absoluto la elevación de artículos y por tanto sus precios no podrán ser superiores a los que regían el día 18 de Julio último, si previamente no se obtiene la correspondiente autorización del excelentísimo señor gobernador general del Estado.

2.º Todos los industriales tendrán en sitio visible del establecimiento una lista de los artículos de primera necesidad con los precios correspondientes a cada uno de dichos artículos.

3.º Las autoridades y sus agentes, así como los particulares darán cuenta a este Gobierno civil de cualquier infracción que se cometa en relación con lo dispuesto en los dos números anteriores, debiendo tener en cuenta, los particulares, que serán reintegrados del exceso cobrado por los artículos adquiridos a precio superior al que le corresponde.

4.º Los artículos de procedencia extranjera tampoco deben tener elevación por haber sido adquiridos con anterioridad al movimiento y los que se importen en lo sucesivo sola-

mente lo serán de acuerdo con las autorizaciones dadas por la Junta Técnica del Estado.

5.º Los Ayuntamientos de la provincia, tan pronto como tenga noticias de esta circular, designarán un miembro de la Comisión de Abastos, para que ejerciendo la debida vigilancia pueda comprobar las infracciones que se cometan, de lo dispuesto en esta circular, dándose cuenta inmediatamente, bajo su más estrecha responsabilidad.

6.º Las infracciones a que se alude anteriormente serán castigadas en el acto con el máximo rigor, sin perjuicio de las incautaciones a que hubiere lugar, como comprendidas en el Decreto núm. 108 de la Junta de Defensa Nacional.

Del patriotismo de los habitantes de esta provincia espero no tener que imponer sanción alguna por los hechos objeto de este bando.

Teruel 25 de Enero de 1937.—El gobernador civil, *Martín Rodríguez*.

*Anuncie en LUCHA.
Su anuncio es la base económica de nuestro diario.*



LA SEÑORA

Doña Felicidad Alegre Fortea

Ha fallecido en Teruel a los 57 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

D. E. P.

Su desconsolado esposo don Joaquín Castán; hijos Adoración, Manuel, Enrique y Pepe; hijos políticos don Juan Navarro y doña Manuela Escolano; nietos, primos, sobrinos y demás familia

Participan a usted tan dolorosa pérdida y le ruegan encomiende a Dios el alma de la finada y asista a alguna de las misas que, por su eterno descanso, se celebrarán hoy, en la iglesia parroquial de San Andrés, durante las horas de costumbre, ya que todas las que se celebren hoy serán aplicadas en sufragio de la extinta, favores que le agradecerán eternamente,

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Teruel 27 de Enero de 1937.

— Noticias del Movimiento —

La situación en Madrid

Bruselas.—Un belga que ha estado en Madrid cuenta los detalles de la crítica situación por que atraviesa la capital y dice que ante la necesidad de reclutar la mayor cantidad de gente posible, se ha formado un batallón denominado «Alerta», de jóvenes de 14 a 16 años, siendo voluntaria la entrada en el mismo.

Afirma, así mismo, que la atmósfera de terror es insoportable y el aspecto de la capital es completamente desolador.

Gran cantidad de niños están abandonados y los mendigos son abundantísimos. Todos los cafés y espectáculos se encuentran cerrados.

La emisora de Radio Madrid se ha trasladado al edificio de «A B C», cuyas máquinas se llevaron hace tiempo a Valencia.

García Oliver contra Prieto

Burgos.—En una reunión de los dirigentes marxistas del Gobierno de Valencia, Prieto pronunció unas palabras diciendo que la culpa de la situación caótica de las regiones rojas la tienen los elementos incontrolables que militan en ciertos sindicatos. Entonces García Oliver le contestó en tonos agrios, diciendo que el desprecio que sentía hacia toda la chusma de políticos y de cobardes le impedía el combatir las palabras pronunciadas por Prieto.

La situación se hizo tan tirante que Largo Caballero tuvo que intervenir para que no llegasen a las manos.

Los planes de la Tercera Internacional

Lisboa.—El periódico de Lisboa «Diario de la mañana» en su número del día 26 dice que la Tercera Internacional tenía preparado el plan de que después de la victoria comunista en España se declarara la guerra a Portugal con cualquier excusa, para crear una nueva república soviética de Iberia, ya que consideraban que sin esto era imposible que el comunismo se sostuviese por mucho tiempo en el Occidente de Europa.

pero el levantamiento de Franco ha impedido todos estos planes, y por otra parte esa retaguardia de cien kilómetros que supone la frontera de Portugal la que tiene asegurada el Generalísimo y de aquí que todos los esfuerzos de los soviets vayan dirigidos a causar trastornos en dicho país, como lo demuestra la sublevación de los marinos en el mes de Septiembre y los atentados terroristas de hace pocos días. Con ello se quería conseguir que esta retaguardia estuviese amenazada y Franco se viera obligado a llevar tropas a la frontera, descongestionando de esta manera los frentes del resto de España.

Recomendaciones a Bélgica

Bruselas.—La Federación de Católicos belgas ha dirigido un escrito a su Gobierno en el que dicen que no comprenden como éste no rompe toda relación con el de Valencia y continúa permitiendo el reclutamiento de voluntarios y que se les vendan armas, cuando precisamente fué el Gobierno rojo de Valencia el único responsable del asesinato violento del embajador belga en Madrid.

Artículo de un periodista francés sobre la neutralidad

París.—El notable periodista francés Enri de Estrées publica un interesante artículo en el que asegura que la anotación y la discusión de la Ley de Neutralidad han sido contraproducentes, ya que los elementos comunistas, temiendo que se llevara a efecto, activaron su labor

de reclutamiento, y en estos últimos días el paso de las caravanas por Perpignan era continuo y el Gobierno permitió que se circulase libremente.

Esto supone un gran peligro para las relaciones francesas con el resto de Europa, pero también tiene otro peligro que hasta ahora nadie ha hecho resaltar y es la hemorragia sin límites que supone para nuestro Ejército el que los hombres en disposición de combatir vayan a morir en otras naciones. En la actualidad cinco divisiones más podría contar nuestro Ejército si el Gobierno se hubiera preocupado de realizar ese reclutamiento que ahora realizan los comunistas.

Aunque muchos de ellos fuesen engañados, no cabe duda que la mayoría fueron por las ventajas económicas que les suponía ese alistamiento, ventajas que también tienen en nuestra Legión.

La responsabilidad que por esto ha adquirido el Gobierno es enorme.

Recusación a la política francesa

Londres.—El «Dail Mail» publica un artículo del vizconde de Roterberg sobre la política externa de Inglaterra. Dice que ésta se ha dirigido en estos tiempos hacia Francia, olvidando a su tradicional aliado Portugal.

Censura el hecho, ya que en caso de una guerra Portugal, que posee las islas Azores, podría suministrar a Inglaterra una base naval que le es imprescindible para sus comunicaciones con las colonias africanas.

Recomienda que se rectifique esa política, pues aun es hora de ello, librándose de las influencias de Litvinof y al mismo tiempo librando a Inglaterra del peligro comunista.

Los sacerdotes asesinados por los rojos según un periódico inglés

Londres.—Un periódico londinense publica una estadística en la que consta que el número de sacerdotes asesinados por los rojos de España asciende a cinco mil. En Cataluña un ochenta por ciento del clero ha sido eliminado violentamente, y en Málaga asciende al porcentaje atroz del noventa por ciento.

Suscribirse a LUCHA es un deber de todos los buenos turcos y españoles.

La charla de Queipo de Llano

Las mentiras del parte rojo

Sevilla.—Buenas noches señores: Hay días como hoy, tan pasados por agua, que no pueden desarrollarse operaciones de ninguna clase.

En el parte oficial rojo, como no tienen noticias que dar, se dedican a fantasear y a mentir. Entre las noticias destaca un camelo. Dicen que los barcos «Artele» y «Soboya», han sido detenidos en Cardiff, por negarse su tripulación a continuar el viaje a Vigo con víveres. Yo creo que es un camelo esta noticia, primero porque no me suenan tales nombres y segundo porque a Vigo no es necesario que le manden víveres de Inglaterra, pues le sobran. Precisamente aquí, a Sevilla, nos están enviando un pescado riquísimo. Gracias a Dios nos sobra tanto como a ellos les falta.

En Bilbao hay hambre

A propósito de esto, en el día de hoy, Bilbao pedía al Gobierno de Valencia que mandase urgentemente algo de comer, porque se morían materialmente, de hambre, sobre todo desde que el bloqueo de los puertos del Cantábrico, lo habíamos tomado en serio.

Siguen los embustes

Continúa el parte rojo: Bajo el mando de Hitler, los escasos españoles que quedan en los frentes, se dan cuenta del engaño y traición del General Franco.

Pues si tan pocos nos quedan, ¿por qué no nos han echado ya al mar...?—comenta el general.—¡Ah! pero es que dicen que son los alemanes los que avanzan. Pues no, borregos, no. No son alemanes los que os derrotan, según habéis podido comprobar en todos los frentes, en Porcuna, en Estepona, en Marbella, en fin, en todos los sitios son los soldaditos, nuestros queridos soldaditos los que os hacen correr como si fueseis gamos,

De todos es sabido que se nos ofrecieron 2.000 irlandeses para venir a luchar a España contra la canalla marxista, ofrecimiento que nosotros agradecemos y rechazamos. Si en España hay extranjeros, no es culpa nuestra, sino de los esclavos de Moscú que considerándose vencidos en el primer momento tuvieron que recurrir a esa canalla internacional, para que se prolongara su agonía.

¡Otra cofadura!

Todavía siguen hablando y van cuatro días de hue su aviación ha arrojado 44 bombas en nuestras posiciones de Getafe, cosa que como dije ya el primer día, de-

muestra junto con otros muchos detalles, que el Cerro de los Angeles está en nuestro poder cosa que han llegado a dudar en el extranjero y ha hecho que el Generalísimo Franco, haya invitado a los periodistas extranjeros que quieran a que visiten esta zona para desvanecer dudas y rumores,

Las «victorias» marxistas

Habla de la noticia que esían aireando desde hace unos días, respecto a que en Porcuna han copado una patrulla de caballería. Ya dije yo hace días, que lo que había ocurrido era que habían sorprendido a tres pobres muchachos que sin duda se descuidaron. Pues bien, llevan dándole a la noticia varios días estirándola a sus antojos porque no están acostumbrados a apresar a nadie.

Otra noticia roja, dice que se ha combatido siendo violentamente rechazado al enemigo en Seseña con numerosas pérdidas. Nosotros no hemos atacado, sino que el ataque partió de ellos por lo que no tuvieron necesidad de rechazarlos. ¿No es cierto, caballeros marxistas?

Continúan las bolas: «En todos los frentes nuestras tropas llenaron los objetivos señalados por el Mando y frustrando los ataques enemigos.»

Nosotros, repito, no hemos atacado ayer, sino que fueron ellos los que atacaron nuestras posiciones, siendo enérgicamente rechazados y consiguiendo nada más que les tomásemos la Cuesta Colorada como ya dije el otro día.

«La Traca»

Alude el general a un extraordinario de «La Traca», periódico satírico-obsceno, que se publica en Valencia, dedicado casi exclusivamente a él, figurando en todas sus páginas botellas de licor, toneles de vino, etc. Una preciosidad. Yo diría que me hacían un honor, pero

no es así, porque esa canalla no puede honrar a nadie.

En un suelto, dicho periódico dice: «Rogamos a nuestros lectores que no manden más soluciones al concurso, porque éste quedó cerrado el día 15 de Julio»

Lee el general varias de las soluciones a dicho concurso, que consiste en la siguiente pregunta: ¿Qué haría usted con los clericales? y entre ellas, una remitida de Teruel y firmada «Peñiscola», ejemplos todos del «amor» que el marxismo profesa a la doctrina católica.

¡JABONES!
de tocador, en la
perfumería

pardos alonso

Desde 0'30 a 2'00 ptas.
Democracia n.º 7

Los crímenes de los «RUSOS»

Seguidamente lee una carta que se refiere a otros de los crímenes cometidos por la canalla «rusa» con los hermanos de las Escuelas Cristianas.

Un periódico francés publica un artículo en el que hace mención a las declaraciones de un miliciano de Levante que consiguió evadirse del infierno rojo, en las que dice que en todas las ciudades y villas de que es dueño el Gobierno marxista, están conociendo el fin, exterminando a todas las personas acomodadas.

De Alcira tengo una información en la que se dice que de ochenta y siete comerciantes de naranjas, han sido fusilados ochenta y cuatro y los tres restantes se encuentran prisioneros, obligándoles a enseñar a los milicianos el cultivo de dicho fruto. Es seguro que cuando no les

sean necesarios sus servicios, se les fusilará también.

Lee una información de un periódico francés en la que se ponen de relieve los crímenes cometidos por los «rusos» en Madrid y Barcelona. «Delante este plan metódico de destrucción—dice la información—los Estados civilizados deben imponerse y evitarlo».

Lo lamentable—comenta el general—es que haya naciones que en vez de evitarlo, inciten y apoyen a esas hordas de asesinos.

La neutralidad francesa

De Marsella tengo también noticias sobre el vapor pirata que procedente de Alicante llegó a aquel puerto con 22.686 kilogramos de oro, cuyo vapor está tranquilamente en el muelle cargando artículos diferentes para la canalla marxista, sin que las autoridades que tienen conocimiento de este hecho, les molesten para nada.

Así es que allá va eso para que nuestra escuadra lo sepa. Se trata de un vapor de unas mil toneladas pintado completamente de negro, con una inscripción que dice: «Tramontana». Era de San Sebastián y llevó a Marsella varias veces, cargamento de oro y la última vez, llevó varlos cofres de joyas valoradas por los peritos de la Aduana francesa en 6.000.000 de pesetas. Es sensible que ese barquito que sale de Cartagena y que tantos viajes ha hecho, no se haya encontrado con nuestra escuadra que lo hubiese hundido para bien de España.

Yo tengo que insistir una vez más de que ese Gobierno francés, que ha visto que la carga de ese barco eran alhajas y objetos producto del robo en España, yo tengo que insistir que ese Gobierno se hace cómplice del robo y es tan culpable como la canalla marxista,

«Humanismo», marxista

Alude a una carta de un oficial de regulares moros que se encuentran en Teruel, amigo suyo de antiguo, en la que alude a un miliciano rojo, al que se encontró atado con cadenas al pie de una ametralladora en un sector de dicho frente.

Hoy no hubo operaciones

De operaciones, hoy nada. Hoy no ha habido jaleo en ningún frente, a consecuencia del temporal de lluvias, que se ha extendido a toda España.

Termina leyendo la lista de donativos.

José María Sánchez Marco

TEJIDOS — NOVEDADES
GABANES NIÑO.—PELLIZAS
BANDAS PAÑO.—CAMISAS KAKI.—PASAMONTAÑAS.—CALCETINES Y
GUANTES LANA.

Joaquín Costa, núm. 17

TERUEL

¿El teléfono de LUCHA? 234

- Noticias del Extranjero -

Conferencia de Giménez Caballero en Milán :

Milán.—El conocido escritor español Giménez Caballero, que perteneció en sus primeros momentos a Falange Española, y que hace poco ha sido premiado con el premio Sait Remon para literatura extranjera, ha pronunciado ante un numeroso público una interesante conferencia titulada «La situación de España en el mundo», en la que se refirió al principio de nuestro glorioso Movimiento, haciendo ver que la situación creada por el Frente Popular era tan injusta y tan grave, que fué preciso este Movimiento para evitar la total destrucción de lo que España tenía como característico de su tradición y de su historia.

Se refiere también a Rusia, demostrando su intervención en nuestra nación, y los crímenes que por su mandato se ejecutan en todo el territorio dominado por ellos.

La conferencia fué muy aplaudida en muchos de sus bellos pasajes y los oyentes felicitaron a nuestro compatriota Giménez Caballero.

Reunión de la S. de N.

Ginebra.—En la sesión pública de esta mañana de la Sociedad de Naciones intervino el delegado de Polonia, presentando un proyecto sobre la distribución de materias primas, quejándose de la parcialidad con que la Liga quiere solucionar este asunto, sin tener en cuenta para nada los intereses de las pequeñas naciones.

Puesto a votación el citado proyecto, fué aprobado.

Luego hubo sesión secreta acerca del nuevo estatuto por el que se registrarán los perrodistas extranjeros en Ginebra. Esta reunión fué presidida por el representante de China, que en un discurso hizo ver la necesidad que existe de que esta cuestión sea resuelta lo más rápidamente posible. Intervino el representante de Polonia quien afirmó que no se podrá tomar ninguna determinación sin contar con la opinión del Gobierno suizo.

A continuación el representante de Inglaterra, mister Edem, intervino para dar su conformidad al representante de Polonia, por lo que esta proposición fué aprobada.

El conflicto franco-turco :

Stambul.—Muchos periódicos turcos muestran su optimismo de que el conflicto del sindicato de

Una sesión tumultuosa en la Cámara belga... El Gobierno belga por el mismo camino que siguió el Gobierno de Casares

Bruselas.—La sesión de esta tarde, se desarrolló en medio de continuas protestas y de imponentes broncas y tumultos, a causa de una interpelación que dirigió al jefe del Gobierno, el jefe de la minoría rexista de la Cámara,

Dicha interpelación, iba dirigida a hacer constar la protesta del partido rexista, por la destitución del comisario de Policía. Dijo el interpelante, que no es causa suficiente el que dicho comisario hubiese asistido a una manifestación del partido rexista para que se le quite de su cargo. Yo en nombre de mi partido, al mismo tiempo que hago constar mi protesta, pido una explicación al Gobierno sobre este acto ilegal.

Este discurso, fué constantemente interrumpido por las protestas e interrupciones de la mayoría, protestas que en algunos momentos adquirieron violencia extraordinaria.

En nombre del Gobierno le contestó el ministro de la Guerra, el cual afirmó que el hecho comprobado de que en dicha manifestación fuese el comisario al lado de León Degrelle, dándole escolta, supone una violación del juramento de fidelidad que dicho señor hizo al entrar en su cargo.

Debido a las impetuosas protestas de los resistentes, la sesión tuvo que suspenderse para continuarla mañana,

Los periódicos belgas, al comentar la sesión recuerdan que esta manera de comportarse por parte del Gobierno es aráloga a la que siguió el Gobierno de Casares Quiroga en España, al declararse beligerante en la lucha entre marxistas y falangistas, en contra de estos últimos.

Alejandreta, sea resuelto pronto por medios pacíficos. En contra de esta opinión el órgano oficioso del Gobierno muestra su pesimismo y dice que ante los hechos no vale cerrar los ojos. Protesta dicho periódico también, por la solución que la Sociedad de Naciones ha pretendido dar al conflicto.

Reunión de la Cámara húngara :

Budapest.—Esta tarde ha tenido lugar una sesión de la Cámara húngara. Antes de que empezase la sesión, el partido gubernamental se reunió en uno de los salones del Congreso para tomar acuerdos. Con motivo de esta inauguración de sesiones, el presidente del Consejo de ministros pronunció un discurso sobre la política interior y ex-

terior de Hungría, diciendo que aunque a su nación no le agobian en estos momentos los problemas que sienten las demás, no por eso se debe dejar de trabajar para conseguir estabilizar esta situación.

Retiriéndose a la política exterior dijo que a pesar de que los intereses de Hungría en el extranjero no le imponen el realizar grandes cosas ni el mezclarse en problemas que no siente, no por eso dejará de prestar su ayuda a todos los trabajos que se realicen a favor de la paz europea y a desenrascar la atmósfera tan cargada en estos momentos de verdadero peligro para todas las potencias.

No deje de leer todas las mañanas LUCHA

Manifestaciones en Bulgaria :

Sofía.—El pueblo de Sofía se ha manifestado jubilosamente por la firma del tratado de no agresión con su vecina nación Yugo eslavía, en Belgrado.

El ministro del Exterior de Yugoslavia, fué recibido por la multitud entusiastamente y el presidente del Consejo de Bulgaria tuvo que dirigir la palabra a la multitud, haciéndole ver la inmensa ventaja que para el desarrollo y las relaciones tiene este tratado, terminando su ligera alocución afirmando que la fecha del 24 de enero, quedará grabada por siempre en la historia de Bulgaria como una de las más gloriosas.

Central Obrera Nacional-Sindicalista

SANTA MARIA, 5

Se pone en conocimiento de todos los afiliados a esta C. O. N. S.; que desde esta fecha se empezarán a dar los carnets sindicales, pudiendo pasar a recogerlos, tanto los que tengan hechas las fotografías como los que no las tengan.

Por la Patria, el Pan y la Justicia. ¡Arriba España!

El delegado provincial sindical.

BANDO

De orden del señor Comandante militar,

SE HACE SABER:

Que con el fin de cooperar a la marcha triunfante de nuestro Ejército, se citan en esta Comandancia Militar hasta las siete y media del día 28 y para trabajos auxiliares a los vecinos mayores de 16 años y menores de 50, que se hallen comprendidos entre los números de brazalete del 501 al 900, ambos inclusive.

Teruel 27 de Enero de 1937.

El Comandante militar

CAFE-BAR PEDRALVA

APERITIVOS :: BOCADILLOS
CERVEZA :: DESAYUNOS

Joaquín Costa, 21

IMP. DE F. GARCÍA.—BRETÓN 6